

Finalizó la Reunión de Militares Americanos

- :: Recomiendan Excluir de los Organismos de Seguridad Hemisféricos a los Países que Establezcan "Regímenes Marxistas"
- :: Llamam a la Cooperación Para Combatir al "Comunismo Internacional"
- :: Reservas de Perú, Venezuela, Panamá v Ecuador Ante el Documento Final

Terminó la XI Reunión de Ejércitos Americanos

::Uno de los Acuerdos Recomienda Excluir de los Organismos de Seguridad Hemisféricos a los Países que Establezcan "Regímenes Marxistas"

MONTEVIDEO, 25 de octubre (AP).—La XI Conferencia de Ejércitos Americanos fue clausurada este mediodía, después de aprobar un acta final que mereció varias reservas del Perú y de por lo menos otros 3 países latinoamericanos.

El documento oficial de la reunión iba a ser distribuido a la prensa, al término de una conferencia anunciada por el comandante en jefe del ejército uruguayo y presidente de la reunión, general Julio C. Vadora, pero la conferencia fue suspendida debido a la prolongación inesperada de un encuentro previo de periodistas con el jefe de la delegación del Perú, general Jorge Fernández Maldonado. Voceros de la XI Conferencia dijeron que el documento será entregado "más adelante", posiblemente mañana.

ACUERDOS

Trascendió que los principales acuerdos de la reunión, a la que asistieron los comandantes en jefe o sus delegados de los ejércitos de Estados Unidos y toda América Latina, excepto México, Cuba, Costa Rica, Jamaica y Trinidad-Tobago incluyen:

1) La convocatoria a una reunión extraordinaria de ejércitos en Santiago de Chile, en 1976.

2) Una recomendación para excluir de los organismos de seguridad hemisférica a aquellos países donde se establezcan "regímenes marxistas".

3) Recomendación para la cooperación entre los ejércitos a fin de combatir la subversión política, que supuestamente se genera en la acción del "marxismo y del comunismo internacional".

4) Una recomendación a los respectivos gobiernos para estudiar la posibilidad de perfeccionar los organismos defensivos interamericanos, especialmente la Junta Interamericana de Defensa (JID), cuya formal incorporación a la carta de la Organización de Estados Americanos (OEA) solicitó Chile.

5) La aprobación del reglamento que en el futuro se utilizará en estos encuentros militares hemisféricos.

El jefe del Estado Mayor del ejército peruano, general Fernández Maldonado, dijo a los periodistas que su delegación formuló reservas con relación a varios de los puntos señalados. Pudo saberse que hubo también algunas reservas por parte de Venezuela, Panamá y Ecuador.

Fernández Maldonado explicó que las reservas se vinculan a los temas de los objetivos y metodologías de las conferencias de intelligen-

cia y de ejércitos, a la recomendación para excluir de los organismos de defensa a los "gobiernos marxistas" y al enfoque prevaleciente en la reunión sobre la llamada "lucha contra la subversión".

PAPEL DE LAS FUERZAS ARMADAS

"Creemos que a las fuerzas armadas les corresponde un papel destacado en la lucha por la seguridad y contra la subversión, en todas sus formas, venga de la extrema derecha, la extrema izquierda, de las trasnacionales o de otros países que intenten desestabilizar gobiernos que no son de su agrado. El papel es integral, tanto en materia de seguridad como de la lucha en favor del desarrollo. Si queremos hacer frente a la subversión, atacemos sus causas profundas", dijo Fernández Maldonado.

Uruguay, Chile, Brasil y Paraguay fueron identificados como los países que planearon en términos más duros una acción coordinada hemisférica contra la "subversión marxista" y la "acción del comunismo soviético".

El delegado panameño, coronel Rodrigo García Ramírez, planteó ante la conferencia la reivindicación de la soberanía que formula su patria sobre la zona del Ca-

nal. Pero el tema no motivó ninguna resolución de la conferencia, dijeron fuentes fidedignas. García Ramírez, segundo comandante de la Guardia Nacional Panameña, advirtió también que "la subversión y el terrorismo no proceden sólo de la izquierda, sino también de la derecha", y que hoy "terrorismo no quiere decir comunismo únicamente".

Un periodista preguntó a Fernández Maldonado si la compra de material bélico soviético por el Perú, no era una amenaza para América.

"Perú es un país soberano. No tiene que pedir permiso a nadie para adquirir armamentos y los compra donde mejor le convenga, en los Estados Unidos, en Francia o en la Unión Soviética", replicó.

La XI conferencia fue cerrada hoy con la ceremonia de arriar las banderas de los países asistentes, enarboladas frente al reacondicionado Hotel Carrasco. Luego el general Vadora, saludó a las delegaciones y finalmente se realizó un breve desfile militar.